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Résumé : 

Depuis plusieurs années les villes européennes et mondiales, de toutes tailles, 

cherchent à se réapproprier, redynamiser leurs cours d’eau longtemps délaissés et 

marginalisé. Ce phénomène se traduit par l’émergence de nombreux projets sur les 

berges des cours d’eau. Ce mémoire s’attachera à recenser les différents projets à 

l’échelle mondiale le long des berges qui ont vu leur ville grandement évoluer par leur 

ouverture par l’ouverture de leurs villes sur le cours d’eau à travers l’aménagement 

de ces berges. Nous étudierons pour cela les multiples (tendances, principes, 

processus d’aménagement) issus notamment du changement de la perception du cours 

d’eau par les acteurs et sa relation avec la ville. 

Mots clés :  

Cours d’eau, berges, aménagement, relation ville –cours d’eau  

 

Summary  

for several years the European and world cities, any sizes, try to regain control, to 

rerevitalize their for a long time abandoned streams and marginalized. This 

phenomenon is translated by the emergence of numerous projects on the banks of 

streams. This report will attempt to list the various worldwide projects along the 

banks which saw their city largely evolving by their opening by the opening of their 

cities on the stream through the arrangement of these banks. We shall study for it the 

multiple (trends, principles, process of arrangement) stemming in particular from the 

change of the perception of the stream by the actors and its relation with the city. 

Keywords:  

Courts of water, banks, arrangement, relation city - stream 
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